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Al personale docente 
Al personale tecnico amministrativo 
Agli assegnisti di ricerca 
Ai componenti degli organi di governo 
LORO SEDI 
Gent.mi tutti, 
di seguito il resoconto dei principali argomenti discussi e della natura di quanto di interesse generale 
deliberato nelle sedute telematiche di Senato Accademico del 20 maggio 2020, di Consiglio di 
Amministrazione del 27 maggio 2020 e di Senato Accademico del 30 maggio 2020. 
Per qualsiasi approfondimento: organi.collegiali@polito.it. 
Cordiali saluti. 
Nicoletta Fiorio Plà 
Tra le principali comunicazioni 
Le sedute del Senato Accademico del 20 maggio 2020 e del Consiglio di Amministrazione del 27 
maggio 2020 si sono svolte in modalità telematica ai sensi del Decreto del Rettore 240/2020, in 
ragione delle recenti disposizioni normative emanate per il contenimento del contagio 
epidemiologico da COVID-19. 
- Il Comitato Paritetico per la Didattica (CPD) ha revisionato il Questionario di rilevazione delle 

opinioni degli studenti del II semestre a.a. 2019/2020, per tener conto dell’emergenza legata al 
coronavirus e della conseguente nuova modalità di erogazione della didattica.  

- Il 25 maggio 2020 è cominciata l’edizione annuale di «Orientati al futuro» – edizione 2020, che si 
è conclusa il 29 maggio 2020. In considerazione dell’emergenza COVID-19, quest’anno l’evento 
ha avuto luogo tramite open days online: cinque giorni di incontri con docenti, studenti dell’ateneo 
ed esperti di orientamento attraverso collegamenti live interattivi con possibilità di seguire le 
presentazioni dei 23 corsi di laurea triennale e dei 30 corsi di laurea magistrale offerti dall’Ateneo 
nelle aree dell’ingegneria, dell’architettura, del design e della pianificazione territoriale. Vengono 
anche illustrati tutti i servizi offerti, i progetti speciali, i teams studenteschi, le opportunità per gli 
studenti stranieri e molto altro ancora. Come di consueto, all’interno della settimana di «Orientati 
al futuro», il 28 maggio 2020 si è svolta la sessione del TIL per l’ammissione ai corsi di laurea di 
I livello offerti dall'Ateneo, anch’essa in modalità online. 

 

Tra le principali deliberazioni assunte 
Con riferimento alla programmazione del personale docente e ricercatore, il Consiglio di 
Amministrazione ha approvato le seguenti chiamate: 
 
I fascia 
- Laura SOCCO – DIATI 
RTD-A 
- Daniele CAPPELLETTI – DISMA 

Il Consiglio di Amministrazione ha approvato la seguente proroga di contratto da RTD-A: 
- Lucia NAPIONE – DISAT 

Il Consiglio di Amministrazione ha inoltre approvato l’integrazione della composizione 
delegazione di parte datoriale per la contrattazione integrativa di Ateneo con l’ing. Marco Oreglia, 
Responsabile dell’area IT. 
Il Consiglio di Amministrazione ha altresì approvato la programmazione del fabbisogno di 
personale tecnico-amministrativo 2019/2020, che prevede un piano coordinato di azioni che coglie, 
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in particolare, le opportunità offerte dal mutato quadro normativo (in particolare dal D.L. 30 dicembre 
2019, n. 162 – Decreto Milleproroghe 2020). 
Nell’ambito della didattica di I e II livello, in considerazione della riorganizzazione delle modalità di 
erogazione della didattica e degli esami, in conseguenza della situazione dovuta all’emergenza 
sanitaria da COVID-19, il Senato Accademico ha approvato: 

- il documento «Linee Guida esami on line», contenente le indicazioni operative per 
l’organizzazione e la gestione delle prossime sessioni degli esami di profitto che si svolgeranno 
in modalità remota; 

- che, per l'a.a. 2020/2021, ai candidati che hanno conseguito una laurea di I livello presso altri 
atenei e vogliono accedere ai corsi di laurea magistrale in Ingegneria Gestionale/Engineering and 
Management, sia richiesto il possesso della media ponderata sui crediti uguale o maggiore a 
24/30, anziché 25/30; 

- la proposta di considerare come pari a zero l’a.a. 2019/2020 per i conteggi del numero di anni 
utile al fine dell’applicazione dell’istituto della decadenza per l’a.a. 2020/2021 e successivi; 

- la proposta di considerare come pari a zero l’a.a. 2019/2020 per la definizione della durata della 
carriera degli studenti ai fini dell’ammissione alla laurea magistrale per l’a.a. 2020/2021 e 
successivi. Il Senato Accademico segnala che l’a.a. 2019/2020 verrà conteggiato pari a zero 
esclusivamente ai fini della decadenza e dell’ammissione alla laurea magistrale; 

- le «Linee di indirizzo sulla mobilità studentesca internazionale nel I periodo didattico a.a. 
2020/21», contenenti le indicazioni operative sulla mobilità studentesca incoming e outgoing e le 
tesi all’estero. 

Nell’ambito dei contratti attivi e convenzioni, il Consiglio di Amministrazione, con il parere 
favorevole del Senato Accademico, ha approvato: 
- L’accordo di partnership con Autostrade Tech S.p.A. per attività di ricerca, sviluppo e innovazione 

nelle aree dell’Ingegneria, e dell’Architettura e del Design. 
- La proroga dell’accordo di partnership con Iren S.p.A. per attività di ricerca, sviluppo tecnologico 

e innovazione, didattica e formazione nelle aree dell’ingegneria, dell’architettura, del design e 
della sostenibilità socio-ambientale. 

- La proroga dell’accordo di partnership con ITALDESIGN-GIUGIARO S.p.A. per attività di ricerca, 
sviluppo tecnologico e innovazione, didattica e formazione nelle aree dell’ingegneria. 

- Il rinnovo dell’accordo di partnership con la Società Metropolitana Acque Torino S.p.A. (SMAT) 
per attività di ricerca, sviluppo tecnologico e innovazione, didattica e formazione nelle aree 
dell’ingegneria, dell’architettura, del design. 

- La richiesta di attivazione come “Spin Off del Politecnico di Torino” della società AEQUIP s.r.l. 
- La richiesta di riconoscimento come “Spin Off del Politecnico di Torino” della società Syndiag s.r.l. 
- L’adesione al Centro Interuniversitario per l’Algebra, la Geometria e la Fisica Teorica “Arnold-

Regge” (ARC). 

Il Consiglio di Amministrazione ha inoltre approvato: 
- Lo schema contrattuale di accordo quadro derivante da Convenzioni Dipartimentali sottoscritte 

dal Dipartimento di Ingegneria Strutturale, Edile e Geotecnica (DISEG) con società 
concessionarie autostradali e con il Ministero delle Infrastrutture, con delega al Direttore DISEG 
per l’approvazione dei relativi accordi quadro. 

- L’atto costitutivo di Raggruppamento Temporaneo di Imprese (RTI) per lo svolgimento di “Studi 
multidisciplinari degli aspetti fisici, chimici e microbiologici associati all’iniezione della miscela 
metano/idrogeno all’interno di giacimenti depletati convertiti a stoccaggio" per conto della società 
SNAM-Stogit. 
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- Lo schema–tipo di accordo di riservatezza utilizzato nell’ambito del progetto “Emergenza 
COVID19 (SARS-CoV-2): Imprese aperte, lavoratori protetti”. 

- Il Framework partnership agreement (FPA) per il finanziamento di progetti nell’ambito della KIC 
EIT Manufacturing. 

- L’accordo quadro di collaborazione scientifica tra il Politecnico di Torino e la Fondazione Italian 
Institute for Genomic Medicine – IIGM. 

- L’addendum all’accordo quadro di collaborazione in partnership stipulato in data 07.08.2018 con 
la Società Dayco Europe s.r.l. 

- La convenzione con la Società Dayco Europe s.r.l. per il finanziamento di posizioni di ricercatore 
ex art. 24, c. 3, lett. b), della Legge n. 240/2010. 

- Il Content hosting & services agreement con Google Ireland Limited. 
- L’accordo della Rete delle Università per lo Sviluppo Sostenibile (RUS) per il periodo 1 luglio 2020 

– 30 giugno 2025. 
- Il recesso da CINFAI – Consorzio Interuniversitario Nazionale per la Fisica delle Atmosfere e delle 

Idrosfere. 
- L’adesione alla Fondazione CUOA – Centro Universitario di Organizzazione Aziendale. 

In relazione al D.M. n. 1121 del 5 dicembre 2019, che ha destinato nuove risorse al Fondo per 
l’edilizia universitaria e le grandi attrezzature scientifiche per il periodo 2019-2033, il Consiglio di 
Amministrazione ha approvato l’elenco degli interventi da inserire nella richiesta di cofinanziamento 
ministeriale, per la realizzazione di un programma di rifunzionalizzazione qualitativa degli spazi dei 
Campus Metropolitani. 
Per l’avvio della cosiddetta “FASE 3” dell’emergenza epidemiologica da COVID-19 al Politecnico di 
Torino a partire dal primo periodo didattico dell’a.a. 2020/2021, il Consiglio di Amministrazione ha 
approvato lo stanziamento dei fondi a copertura di una serie di operazioni di investimento e sviluppo 
di nuove iniziative necessarie anche alla riorganizzazione della didattica, sia in remoto sia 
parzialmente in presenza, nel rispetto dei protocolli di sicurezza. 
Con riferimento al contratto di locazione di spazi dell’Ateneo a Poste Italiane S.p.A., in scadenza il 
31 marzo 2021, il Consiglio di Amministrazione ha stabilito di non rinnovare tale contratto di 
locazione. 
Infine, sono stati oggetto di ratifica in Consiglio di Amministrazione i seguenti decreti rettorali: 
- D.R. n. 459/2020, avente per oggetto «Procedura aperta ai sensi dell’art. 60, D.lgs. 50/2016 e 

ss.mm.ii., per l’affidamento della fornitura di un’attrezzatura di prova per la sperimentazione di 
veicoli completi equipaggiati con propulsore endotermico, ibrido, elettrico, nonché di sottosistemi 
di veicolo parimenti equipaggiabili, comprensiva delle relative prestazioni accessorie, nonché 
della concessione in uso dell’attrezzatura per una durata e per turni definiti, con i relativi oneri 
concessori». 

- D.R. n. 465/2020, avente per oggetto «Approvazione dell’Accordo Quadro con il Comune di 
Torino per il progetto Torino Città Universitaria». 

- D.R. n. 457/2020, avente per oggetto «Approvazione delle modifiche relative a Statutes e Internal 
Rules della Hydrogen Europe Research». 

- D.R. n. 470/2020, avente per oggetto «Approvazione del contratto relativo all’avvio di UNI/PdR 
Linee guida su requisiti, metodi di prova e valutazione di conformità delle mascherine filtranti art. 
16 del Decreto "Cura Italia”, tra il Politecnico di Torino e l’Ente Nazionale Italiano di Unificazione 
– UNI». 

Nell’ambito del Question Time, sono stati posti i seguenti quesiti: 
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- Il consigliere Pierluigi Poggiolini ha chiesto di conoscere i dati aggiornati del patrimonio netto 
vincolato, utili per la riflessione su possibili strategie di budget”. 

- I consiglieri Caterina Mele, Danilo Bazzanella e Pierluigi Poggiolini hanno chiesto informazioni 
sulle tempistiche di erogazione del fondo di finanziamento diffuso. 

A entrambi i quesiti ha fornito risposta il prof. Luca Settineri, Vice Rettore per la Pianificazione. 


